

En camino a una universidad por provincia

El 2022, a iniciativa de la congresista Tania Ramirez de FP, se creó una nueva universidad la UN Tecnológica de Frontera San Ignacio de Loyola ([Ley 31562](#)), se hizo por insistencia, sin aprobación del ejecutivo. Con esta iniciativa ya son siete provincias con universidad (sede o filial) y se anuncia la UN Autónoma de Chota. En la provincia de Cajamarca la Universidad Privada del Norte tiene una filial.

El 2023 dio sus primeros pasos designando una comisión organizadora, y este año tiene un presupuesto de 2,2 millones para continuar su implementación. Ofrecerá 8 carreras (Contabilidad, Administración de Empresas, Ingeniería de Sistemas, Medicina Humana, Enfermería, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería Ambiental, Ingeniería Forestal). Su local es el de un instituto tecnológico. El Instituto sigue en funciones con 513 alumnos y 25 docentes ([Escale, 2024](#)), qué pasará con ellos no se sabe bien.



La [comisión organizadora](#) designada en mayo 2023, está presidida por Ulises Peña Carmelo, un militante de APP, odontólogo, con un doctorado en educación obtenido en la UN Daniel Alcides Carrión de Cerro de Pasco, Jorge Luis De la Cruz Saravia, doctor en administración de la Garcilaso de la Vega, y Benito Filemon Buendía Quispe, encargado de implementar las condiciones de investigación. Buendía es doctor en ciencias ambientales y desarrollo sostenible por la Universidad Nacional del Centro.



Hasta ahora la comisión se ha instalado en oficinas alquiladas, tienen un administrador y una camioneta también alquilada, en su portal de transparencia no aparece ningún plan sobre cómo se implementará la nueva universidad y cómo será el cierre/traslado/división de local con el Instituto.